
 

 

 

 

深水埗區議會文件 191 /16  

 

環境及衞生委員會  

第五次會議工作報告  

環境及衞生委員會於二零一六年九月二十九日舉行第五次會

議，會上報告及討論了以下事項：  

討論事項  

( a )  關注近期登革熱和寨卡病毒個案  促請加強社區防範工

作 (環境及衞生委員會文件 75/16)  

委員會高度關注登革熱及寨卡病毒的最新情況，期望食

物環境衞生署 (食環署 )及有關部門加強區內防蚊及宣傳

教育工作，減低病毒傳播風險。委員會將去信衞生署及

其他相關部門，要求提交防蚊及宣傳教育工作的跟進報

告。  

( b )  可持續發展委員會就推廣可持續使用生物資源進行公眾

參與 (環境及衞生委員會文件 76 /16)  

委員會支持推廣可持續使用生物資源，認為政府應通過

立法及教育，更積極地推動本港的可持續發展。委員會

亦期望可持續發展委員會透過本次公眾諮詢，充分聽取

不同持份者的意見，並就可持續發展策略向政府提供建

議。  

( c )  深水埗區廚餘消減活動 (環境及衞生委員會文件 77 /16)  

委員會認為深水埗區雖已推廣廚餘回收多年，但仍未有

全面及持續的回收計劃。 委員會支持舉行 廚餘消減活

動，惟目前只有兩個商場參與，規模過小，希望環境保

護署 (環保署 )考慮擴大活動規模，達至全民參與。此外，
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委員會亦期望環保署在廚餘回收及推廣上加強與房屋署

的合作及溝通，鼓勵市民減少廚餘。  

( d )  路 政 署 斜 坡 植 林優 化 計 劃 (逐 步更 替 老 化 的 台 灣相 思 )  

(環境及衞生委員會文件 78 /16)  

委員會原則上同意及關注是項計劃，期望路政署除了顧

及道路使用者的安全外，亦會考慮樹木具遮蔭及阻隔噪

音的功能，盡量保留健康的台灣相思。委員會亦建議署

方在種植新樹木時應構思主題，並諮詢當區區議員及持

份者的意見，務求優化斜坡的景觀。  

( e )  在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機試驗計劃 (環境及衞生

委員會文件 79 /16)  

委員會同意把連翔道及昌華街垃圾站列為計劃試點，並

希望食環署因應區內情況再增加一個試點，打擊非法棄

置垃圾的行為。此外，委員會提醒署方繼續監察區內的

棄置垃圾黑點，並適時檢討計劃的成效。  

( f )  丁酉年深水埗區年宵市場簡介 (環境及衞生委員會文件

89 /16)  

委員會希望保留長沙灣年宵市場，並認為食環署應加強

宣傳，考慮引入熟食或具特色的攤位，以吸引更多遊人。

此外，委員會亦希望署方在制定花墟公園年宵市場的人

流管制及交通等安排時，能參考當區區議員及居民的意

見，盡量減低對居民造成的不便。  

( g )  九龍西區地政處、警務處、食物環境衞生署、環境保護

署、渠務署、路政署及漁農自然護理署針對區內環境衞

生、野鳥及家禽市場搬遷等問題的報告 (環境及衞生委員

會文件 80-86 /16)  

委員備悉上述七份報告的內容。  
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委員會轄下工作小組報告  

( a )  街市販商及食物安全工作小組報告 (環境及衞生委員會

文件 87 /16)  

(b )  環境保護工作小組報告 (環境及衞生委員會文件 88/16)  

委員會備悉並通過上述兩份文件。  

其他事項  

委員並無提出其他事項。  

下次會議日期  

下次會議日期為二零一六年十二月一日 (星期四 )上午九時三十分。 

 

 

 

 

 

 

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

二零一六年十月  


